

Groupe scolaire La Source

EXERCICE N°4

Texte support : *le grand tournant*

Depuis que l'humanité existe et que les hommes et les femmes se reproduisent, se pose à eu avant chaque naissance, la grande question : garçon ou fille ?

De tout temps, sur tous les continents, quel que soit le degré d'éducation et d'évolution des parents, quel que soit leur niveau de richesse e ou de pauvreté, ils ont priées pour que l'enfant qu'ils attendaient soit un garçon... Cette préférence pour les garçons a ses raisons ; tout au long des cinq à dix mille ans de l'Histoire (connue) de notre espèce, l'homme, sexe fort a dominé la femme, classé comme faible. Il était le chef du couple, celui qui travaillait pour le nourrir et le lofer. L'enfant male avait la charge des vieux parents ; mieux éduque que la fille (qui souvent ne l'était pas du tout), il était agent de progrès et d'enrichissement de la famille...

En un mot comme en mille, avoir pour enfant (s) un ou des garçons est apparu aux couples, a travers l'Histoire, comme une bénédiction et l'assurance d'une meilleure protection d'un plus grand bien être... j'ai le plaisir de vous apprendre, si vous ne le savez pas encore, que cette longue période de notre histoire est en train de s'achever. Un changement révolutionnaire, c'est le cas de le dire, a déjà commencé dans les pays les plus avancés ; il, se propagera a toute la planète dans les prochaines décennies et sera accompli bien avant la fin de ce siècle : progressivement, il apparait préférable a de plus en plus de couple d'avoir une fille et non pas un garçon.

L'explication de cette extraordinaire mutation est assez simple : chacun de nous sait que les enfants constituent pour leur géniteur, et cela depuis que le monde est monde, à la fois un prolongement et un investissement. Les parents seront de plus en plus nombreux à vouloir une ou des filles parce que ces dernières seront promises à un meilleur sort, apparaitront comme un meilleur investissement que le ou les garçons les signes de ce grand tourment de l'histoire sont d'ores et déjà visible...

L'on en arrive à penser que, pour un pays, surtout s'il est encore sous développé, consacrer de l'argent et des efforts a éduquer la moitié

Expression écrite

Groupe scolaire La Source

féminine de sa population est l'investissement le plus productif qu'il puisse faire, pour deux raisons, qui se complètent :

- une femme éduquée est non seulement plus productive par elle-même, mais elle donne naissance à des enfants qui, parce qu'élevés par une mère instruite, seront en meilleure santé et mieux formés que ceux des femmes analphabètes ;
- dans les pays sous-développés sauf exception, le retard d'éducation des filles est énorme (les deux tiers des analphabètes du monde sont de sexe féminin, et presque toutes se trouvent dans l'ex tiers monde). C'est le handicap le plus lourd des pays dits « en développement ».
- Il faut donc s'attaquer en priorité à ce retard, car les potentialités de progrès les plus grandes sont là.

Nombre de mots : 520

Béchir ben Yahmed, jeune Afrique N°2365

du 28

Mai au 3 juin 2006

I-QUESTIONS :

A-COMPREHENSION

1-quel est le thème de ce texte ?

2-quelle est la visée argumentative de ce texte ?

B-VOCABULAIRE

Explique en contexte l'expression « retard séculaire ».

II-RESUME

Ce texte comporte 520 mots. Résumez-le au quart de son volume initial. Une marge de plus ou moins 10% est tolérée.

III-PRODUCTION ECRITE

Dans une argumentation cohérente appuyée d'exemples précis, étaye cette affirmation : « j'ai le plaisir de vous apprendre[...] que cette longue période de notre histoire est en train de s'achever ». L11 à 13

Expression écrite